

**NOTA INFORMATIVA
Comisión de Infraestructura
Federación Interamericana de la Industria de la Construcción (FIIC)
13 de septiembre de 2023**

El 13 de septiembre de 2023 se llevó a cabo la reunión mensual de la Comisión de Infraestructura de la FIIC, bajo el siguiente orden del día:

Inversión en Infraestructura, a través fondos públicos y vía Asociación Público- Privada

- ✓ Actualización del relevamiento sobre normativa PPP en cada país miembro de FIIC.
- ✓ Novedades sobre estado de situación en los países miembro.
- ✓ Panorama sobre el volumen de contratos de PPP en el mundo.
- ✓ Comentarios sobre cursos de acción conjuntos con CICA y WAPP,

Relevamiento de la actividad de Empresas Extranjeras de Propiedad Estatal

Sean chinas o no, en obras de infraestructura en los respectivos países. Antecedentes, consecuencias y perspectivas

Webinar realizado el 26 de agosto sobre impacto de la inflación sobre los contratos a largo plazo.

Experiencia de los Consejos de Políticas de Infraestructura

Presentación de los estudios de CPI Argentina sobre Políticas Publicas permanentes de infraestructura y propuestas consensuadas de inversión para la próxima década

Puntos relevantes:

Cámara de México

- La inversión en el actual presupuesto se está dando a los proyectos emblemáticos, como el tren maya.
- El peso aparentemente se encuentra fuerte, pero debido a la inflación y la poca inversión, esto no se ve reflejado en la industria de la construcción y tampoco en la sociedad.

Cámara de Costa Rica

- Se encuentran suspendidos los contratos de conservación vial.
- El gobierno tenía una propuesta para ampliar la Ruta 27, pero rescindir el contrato al actual concesionario y cambiarlo por otro sería más caro.
- Para realizar obras a la Ruta 32 que conecta con el Caribe, el gobierno solicitó un préstamo a China, el cual no alcanzo debido a que no se tenía planeado la totalidad del proyecto, por lo que hubo que hacer trabajos extraordinarios.
- La empresa china ya anuncio la salida del país, por lo que el gobierno decidió reducir el alcance de la obra para terminar el proyecto.
- Se cuenta con un tipo de cambio bajo, lo cual, según el gobierno, beneficia a unos y perjudica a otros.

Cámara de Argentina

- Su país se encuentra en elecciones muy cerradas entre 3 aspirantes, algunos apuestan a que todo se realice con inversión privada, aunque otros apuestan por lo contrario.



- Se tiene una enorme devaluación al igual que inflación, lo cual perjudica los contratos a largo plazo.
- El gobierno ha rescindido los contratos de APP desde hace tres años.
- El nivel de actividades en obra pública es bueno, aunque no termina de levantarse.
- Existe una gran cantidad de obras con empresas chinas, en especial en el tema ferrocarrilero, aunque actualmente se tiene poca participación.
- Con respecto al Webinar sobre el impacto de la inflación en los contratos a largo plazo, se mencionó que se contó con la participación del líder de CAF-Banco de Desarrollo de América Latina, donde en general se dijo que la inflación es un tema que afecta en gran medida, por lo que se debe tener cuidado en la forma en la cual se desarrolla el contrato.
- Se mencionó que la Cámara Argentina termino un proyecto que se llama "Construir 2034" el cual plantea distintos proyectos que se considera son necesarios.
- Están considerando la generación de grupos de trabajo sobre los fenómenos naturales atípicos, donde la infraestructura debe tener un papel preventivo, de apoyo y reparador.

Acuerdos:

- Se compartirá el link para la revisión del documento "Construir 2034".
- Se compartirá el link sobre el webinar "Impacto de la inflación sobre los contratos a largo plazo".